

Enseignement 24/10/2008

Découverte des Métiers pour une Meilleure Orientation

DEM MO pour le dire...

Nous vous avons annoncé le forum des métiers organisé par l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis lors d'une édition précédente. Portant le nom de DEMMO, pour DÉcouverte des Métiers pour une Meilleure Orientation, le forum a accueilli près de 1500 lycéens et de très nombreuses familles en ce mercredi 22 octobre 2008. Une deuxième édition très réussie, qui a attiré et renseigné des jeunes de toute la région.



L'année dernière, lors de la première édition du forum DEMMO, cinq cents lycéens avaient fait le déplacement afin d'obtenir des informations sur les métiers et les filières proposés dans le Valenciennois et principalement à l'UVHC. Misant sur une plus grande participation, les organisateurs avaient cette année, ouvert une deuxième salle de sport pour l'accueil du public. Ce ne fut pas de trop puisqu'à la mi-journée, près de 1500 lycéens (le triple de la première année) étaient déjà passés dans les allées du forum. L'après midi, ce sont des familles de toute la région qui sont venues à la rencontre des industriels, des hommes de loi ou des enseignants. Nous avons sillonné les allées du DEMMO et avons recueilli quelques premières impressions.



Fanny et Benjamin sont en terminale STG Mercatique au lycée Dupleix de Landrecies. Accompagnés de copains de terminale S, de deux enseignants et de leur Conseillère d'Éducation, ils sont venus à la collecte d'informations. Fanny voudrait entrer en DUT INFOCOM option métiers du livre. Benjamin est encore indécis, pour lui, ce sera soit une licence d'Histoire à Valenciennes, soit l'École de Police de Roubaix. « Nous sommes venus avec le lycée. Les offres sont très diversifiées, on se rend bien compte du travail à fournir dans les différentes filières et nous sommes très bien accueillis. Franchement, ce type de salon est indispensable pour l'orientation. On trouve tout sur place » commentent les deux lycéens.

Un peu plus loin, j'ai croisé Armeline, jeune étudiante en deuxième année de licence de gestion à l'UVHC. Armeline était en charge de la présentation de l'Institut d'Administration des Entreprises de Valenciennes. Elle participe à plusieurs salons et forums dans le cadre de

sa formation, elle sera d'ailleurs notée sur sa prestation. Lorsque je lui ai demandé si le forum faisait recette, elle m'a expliqué « il y a eu beaucoup de monde ce matin et comme vous pouvez le voir, il y en a tout autant cet après-midi. » Quand je lui parle de l'intérêt d'un tel forum, elle me dit « Les lycéens que je rencontre me disent ne pas avoir entendu parler de l'institut que je représente aujourd'hui au cours de leur orientation dans les lycées. Voilà qui montre tout l'intérêt du travail que nous faisons aujourd'hui. Un autre indicateur pourrait-être le nombre d'inscriptions. Après le premier forum de l'an dernier, les inscriptions en première année sont passées de 70 à 120 ! »



Avant de quitter le forum, je me suis immiscé dans la conversation entre Thomas, en terminale S à Douai et les représentants du pôle Audio-visuel et Multimédia. Une discussion plus qu'intéressante sur les métiers de l'ingénierie, de la postproduction ou encore du journalisme audio-visuel. La maman de Thomas m'interpela « je trouve ce forum merveilleux mais j'ai quand même quelque chose à reprocher aux organisateurs » me dit-elle. « Mon fils n'a reçu aucune information dans son lycée sur la tenue de ce forum, aucune publicité. C'est une amie qui travaille dans un CIO qui nous l'a dit. C'est vraiment dommage pour les autres lycéens de Douai. Il y a sûrement une raison à ça ? »

Eh oui Madame, il y en a une ! Vous êtes à l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis et la campagne de publicité annonçant le DEMMO n'a donc été menée que dans le Valenciennois et le Hainaut-Cambrésis. Mais il est aussi vrai, que certains établissements n'ont pas joué le jeu en matière de publicité. Cela n'empêche que comme vous, des petits malins sont venus de toute la région. Et à n'en pas douter, le DEMMO 3ème Edition drainera encore plus de jeunes de tout le département l'année prochaine, de quoi en faire un forum connu et reconnu.

Antoine Lukaszewski